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               保護者等からの事業所評価の集計結果（公表） 

公表：令和  ６年 1 月１７日                               

事業所名     ら ぽ ら ぽ ら                      保護者等数（児童数）  21 人     回収数   21 人     割合 100 ％  

  
チェック項目  

は

い  

どちら

ともい

えな

い  

い

い

え 

わか

らな

い  ご意見  
ご意見を踏まえた対応  

環

境 

・ 

体

制

整

備 

①  
子どもの活動等のスペースが十分に確保され

ているか             

21

人 

0

人 

0

人 

0

人 

・見学させてもらいましたが、ち

いさな子供達が十分活動でき

る空間でした。 

・実際に子ども達が運動したり

している所を見ていないのです

が、スペースは広く感じました。 

・運動などするスペースがしっか

り確保されていると思う。 

・運動や活動ができるくらいの

スペースがあり十分だと思いま

す。 

・十分に確保されていると思

う。 

 

②  職員の配置数や専門性は適切であるか     
19

人 

0

人 

0

人 

2

人 

・丁度良い先生方の人数で的

確なご指導を受けれています。 

・子どもが困らないよう先生が

配置されているようなので安心

です。 

・職員の人数もちゃんといて専

門の先生たちがいて安心で

す。 

・精神保健福祉士が専従で

在籍しているのは市内ではここ

だけのようです。専門性につい

ては信頼しております。 

・どれくらいの職員の方がいるの

か分からない。 

・人数も専門的な面でも十分

適切だと思います。 

・適切だと思う。 

法令的には十分に人数は確

保されています。 

職員研修の機会を確保し、

今後も療育内容を充実させて

いきます。 
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③  

生活空間は、本人にわかりやすい構造化され

た環境になっているか。また、障害の特性に応

じ、事業所の設備等は、バリアフリー化や情

報伝達等への配慮が適切になされているか                  

16

人 

1

人 

0

人 

4

人 

・その場所その場所で何があっ

て何をするのか子供達も分か

り易く工夫されていると思いま

す。 

・前の様にゆっくり見学をしたこ

とがないので分からないです

が、以前と同じ様に分かりやす

い構造化された環境だと思い

ます。毎日階段の昇り降りあり

ますが、先生と一緒なので安

心かな・・・と思います。 

・子どもが分かりやすい環境に

なっていると思います。 

・今の場所に移った時にモニタ

リングを行った時に少し見学さ

せていただいただけなので、設

備や構造化については評価す

る情報が乏しいので出来ませ

ん。（子ども達の活動の妨げ

になったり、先生方の負担にな

らない程度に、普段の様子や

事業所内の（チラ見でもいい

ので）見学など機会があったら

なぁ・・・と思います。一人一人

見学するとなると大変だと思う

ので、他の保護者の方と一緒

でも大丈夫です）。 

・子供にわかりやすい構造だと

思いますが、場所が変わって２

階になったので車イスの子とか

の利用はどうなるのかな？と言

う所でどちらともに○します。 

・何をする部屋なのかわかりや

すくつくられていると思う。 

今後も個々の成長に応じた対

応ができるよう工夫していきま

す。 

④  

 

生活空間は、清潔で、心地よく過ごせる環境

となっているか。また、子ども達の活動に合わせ

た空間となっているか        

21

人 

0

人 

0

人 

0

人 

・新しく、綺麗な建物で内見・

外見も素敵で、のびのび活動

できる空間です。 

・何度か先生が掃除機を持っ

ていたのを見た気がするので、

今後も新型コロナ感染症やイ

ンフルエンザなどの感染症対策

を実施し、清潔で気持ちよく活

動できるようにしていきます。 
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清潔な空間なのかなと思って

ました。 

・清潔でしっかりとした空間にな

っています。 

・整理されているし活動もしや

すい空間だと感じました。 

・清潔で心地よい環境だと思

う。 

また、プログラムに応じた活動

の空間を作っていきます。 

適

切

な

支

援

の

提

供 

⑤  

子どもと保護者のニーズや課題が客観的に分

析された上で、児童発達支援計画が作成さ

れているか  

21

人 

0

人 

0

人 

0

人 

・色々な角度から親子の環境

に沿って何が今必要かプログラ

ムを作成してもらえています。 

・今の時点での子どもに合った

支援計画を作成して頂いてる

と感じます。 

・子どものニーズに合わせて作

成されています。親の意見など

もしっかり聞いて作成していた

だいているので助かります。 

・毎回丁寧に聞き取りをして下

さり、その上で適切な助言も含

めた計画を作っていただけま

す。 

・子供を良く見てくれているので

次へのステップ UP なども課題

で導ける様な計画書を作成し

てくれてます。 

・子供に合った長期・短期の

目標がしっかり立てられていると

思う。 

今後もスタッフ全員が参加して

のスタッフ会で、話し合いを行

い、一人一人に合った計画を

作成していきます。 

⑥  

児童発達支援計画には、児童発達支援ガイ

ドラインの「児童発達支援の提供すべき支援」

の「発達支援（本人支援及び移行支

援）」、「家族支援」、「地域支援」で示す支

援内容から子どもの支援に必要な項目が適

切に選択され、その上で、具体的な支援内容

が設定されているか  

20

人 

0

人 

0

人 

1

人 

・家でも出来るアドバイスや、

発達において何が必要で大事

かを私達も学ぶことが出来てあ

りがたく思います。とても親身で

分かりやすいご説明で嬉しいで

す。 

・たとえばうちの子など来年度

の幼稚園の入園に向けて自

分の身の回りのことでできるよう

になれればいいことなどを支援

ご家庭とのお便り帳のやり取り

や要望、療育の様子、スタッフ

の意見を踏まえ具体的な支

援内容を設定していきます。 
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内容に組み入れて下さったの

で、適切だと思います。 

・子どもの成長に合わせて支援

内容が設定されていると思いま

す。 

・分かりやすい内容の支援計

画で、とても助かっています。 

・子供に合った長期・短期の

目標がしっかり立てられていると

思う。 

⑦  
児童発達支援計画に沿った支援が行われて

いるか  

21

人 

0

人 

0

人 

0

人 

・十分行われています。 

・らぽらぽらではもちろん、家で

もできるようアドバイス等してく

れるので、いつも支援して頂い

てます。 

・きちんと計画に沿った支援を

して下さっています。 

・計画に沿った支援をしてくれ

てるので子供もステップ UP で

きています。 

・行われている。 

一人一人の成長に合わせた

療育が出来るよう努力してい

きます。 

 

⑧  
活動プログラムが固定化しないよう工夫されて

いるか  

17

人 

0

人 

0

人 

4

人 

・その日によって、子供達の様

子を見て色々な活動が出来

ています。 

・子どもからいろいろな活動をし

た話を聞くので、工夫されてい

るなと思います。 

・毎回いろいろなことをしていた

だいています。動物にふれあっ

たり、家ではあまりできないこと

を経験させていただいていま

す。 

・こだわりにならない様にあえて

変えてみたりなどの工夫が見ら

れます。 

・工夫されていると思う。 

固定化されないよう、季節に

合わせた活動や、子ども達の

発達に合わせた活動を工夫し

ていきます。 

⑨  

 
5

人 

3

人 

6

人 

7

人 

・時期に、園に入園しながら共

に活動して環境に慣れていけ

ばと思います。 

登所されている８割の方が、こ

ども園や保育所などを利用し、

併用での利用が多いため、
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保育所や認定こども園、幼稚園等との交流

や、障害のない子どもと活動する機会がある

か  

・そのような話は伺ってないの

で、ないと思います。 

・他のこども園さんなどと交流が

あるのかは分からないです。 

・らぽでは交流はありません

が、こども園にも行っているので

今のままで不満は感じてない

です。交流はしていないのでど

ちらとも・・・に○します。 

・機会があると思う。 

個々に活動の機会は得られて

いると思います。また、現在の

時点では特に考えていません。 

保

護

者

へ

の

説

明

等 

⑩  
運営規程、利用者負担等について丁寧な説

明がなされたか  

20

人 

0

人 

0

人 

1

人 

・分かり易く丁寧なご説明で

す。 

・はい。して頂きました。 

・毎回きちんと説明があり、おた

よりなどもあるので分かりやすい

です。 

・初めに説明され、その度変更

あれば説明してくれてます。 

・丁寧な説明を受けた。 

今後も丁寧な説明を心がけて

いきます。 

⑪  

児童発達支援ガイドラインの「児童発達支援

の提供すべき支援」のねらい及び支援内容

と、これに基づき作成された「児童発達支援

計画」を示しながら、支援内容の説明がなさ

れたか  

20

人 

0

人 

0

人 

1

人 

・分かり易く、その都度支援内

容を受けています。“こういうこと

が今必要”などとても参考にな

ります。 

・して頂きました。 

・支援内容の説明はしっかりし

ていただきました。 

・計画書をみながらとても丁寧

に説明してくれてて満足してい

ます。 

・きちんと説明してもらってい

る。 

・忘れました 

今後も丁寧な説明を心がけて

いきます。 

⑫  
保護者に対して家族支援プログラム（ペアレ

ント・トレーニング等）が行われているか  

20

人 

0

人 

0

人 

1

人 

・困った時などとても助かる対

処法を教えて頂けます。 

・はい。いつもアドバイスして頂

いて、大変助かってます。 

・子どもに対してどう対応してい

いか分からに時、相談するとす

ぐ、対応していただけています。 

今後も勉強会など企画してい

きたいと思います。また、関わり

方や困り感などについての相談

があった場合は迅速に対応し

ていきます。 
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・月１回行く様なガッツリなペア

レントではありませんが、ちょっと

したノウハウを教えてくれます。

助かっています。 

・行われている。 

 

⑬  

日頃から子どもの状況を保護者と伝え合い、

子どもの発達の状況や課題について共通理

解ができているか  

21

人 

0

人 

0

人 

0

人 

・必ず今日の様子や出来事を

伝えて頂き、日々の励みにも

なり、課題に前向きになれま

す。 

・いつもその日らぽらぽらでどう

いう様子だったか等教えて頂

き、うちでの様子も伝えさせて

頂いてます。 

・お迎えの際など先生と話すの

で共通されています。 

・送迎時にしっかりとお話を聞

いて・話していただくこともあり、

子供に関しての認識は常にア

ップデートされていると思いま

す。 

・しっかりと会話してくれるので

子供の事、らぽでの様子も分

かりありがたいです。 

・子供の状況等の伝達もしっ

かりできていると思う。 

今後もお便り帳や送迎時の保

護者との話を通して、子どもの

様子や課題を共有して共通の

理解を図っていきます。 

 

⑭  
定期的に、保護者に対して面談や、育児に

関する助言等の支援が行われているか  

21

人 

0

人 

0

人 

0
人 

・十分に行われています。 

・はい。いつも困っていることに

対して助けてもらってます。 

・定期的に面談もあり、困って

いる時は、どうすればいいか助

言していただきすごく助かりま

す。 

・送迎時にしっかりとお話を聞

いて・話していただくこともあり、

子供に関しての認識は常にア

ップデートされていると思いま

す。 

必要に応じて面談の機会を設

けて対応していきます。それ以

外に面談が必要な方はスタッ

フにお声掛けください。 
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・何かあれば相談にのってくれ

たりアドバイスしてくれるので助

かっています。 

・支援できている。 

⑮  

父母の会の活動の支援や、保護者会等の 

開催等により保護者同士の連携が支援され

ているか 

8

人 

6

人 

2

人 

5

人 

・子育てサロンがあり、他の保

護者の方たちと交流する機会

がありすごく良いです。 

・保護者の方と合えばお話も

出来ている環境でもあります。 

・保護者会等が開催されてい

ると聞いていないので分かりま

せん。 

・送迎時にしっかりとお話を聞

いて・話して頂くこともあり子供

に関しての認識は常にアップデ

ートされていると思います。 

・７月に実施した懇談会はと

ても勉強になりました。又、他

の保護者の方とのお話も学ぶ

事がたくさんあり、色々な意見

や情報も得ることが出来まし

た。今後も定期的に開催して

いただけたらなと思います。 

・お兄ちゃんが通所していた時

よりも勉強会などで会える日は

増えたように感じますが、場所

が変わってからは行けてないで

す。 

・対応できていると思う。 

今年度も、勉強会と同時に

保護者の懇談会を開催し好

評を得ました。来年度も勉強

会・懇談会の開催を予定して

います。 

 

 

⑯  

 

子どもや保護者からの相談や申入れについ

て、対応の体制が整備されているとともに、子

どもや保護者に周知・説明され、相談や申入

れをした際に迅速かつ適切に対応されている

か  

21

人 

0

人 

0

人 

0

人 

・相談事を先生方で連携なさ

れていて、すぐ対応していただ

けることに感謝しています。 

・相談したいこと、聞きたいこと

がある時、先生にお話ししたい

ことを伝えるとすぐ対応していた

だいて助かっております。 

・いつもすぐ対応していただいて

います。 

今後もスタッフみんなで対応し

ていきます。 
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・送迎時にしっかりとお話を聞

いて・話をしていただくこともあ

り、子供に関しての認識は常

にアップデートされていると思い

ます。 

・相談した事はすぐに対応して

くれてます。 

⑰  

子どもや保護者との意思の疎通や情報伝達

のための配慮がなされているか 

 

21

人 

0

人 

0

人 

0

人 

・分かり易く理解し易くご配慮

頂けてます。 

・子どものことは毎日情報伝達

して頂いてます。その他も連絡

帳にお知らせの紙など挟んであ

るので配慮されていると思いま

す。 

・しっかり配慮されてます。 

・送迎時にしっかりとお話を聞

いて・話していただくこともあり、

子供に関しての認識はアップデ

ートされていると思います。 

・されてます。 

・配慮できている。 

今後もその都度、迅速に対応

していきます。 

⑱  

定期的に会報やホームページ等で、活動概

要や行事予定、連絡体制等の情報や業務

に関する自己評価の結果を子どもや保護者

に対して発信されているか  

18

人 

0

人 

1

人 

2

人 

・何かの活動（大きな）で、

こういうことがあった等きちんと

情報が伝わっています。 

・たまに拝見しております。イン

スタグラムも含まれるか分かり

ませんがいつも楽しみにしてお

ります。 

・ホームページやインスタで発

信されているので子どもがどう

いうことをしているのか分かりや

すいです。 

・ＳＮＳでらぽの様子が見れ

るので楽しみにしています。 

・発信できていると思う。 

今後もインスタグラムやホーム

ページで情報の発信をしていき

ます。 

⑲  個人情報の取扱いに十分注意されているか  
21

人 

0

人 

0

人 

0

人 

・十分注意されていて安心し

てます。 

・されていると思います。 

・しっかり注意されています。 

厳守していきます。 
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・していると思います。 

・十分注意していると思う。 

非

常

時

等

の

対

応 

⑳  

緊急時対応マニュアル、防犯マニュアル、感染

症対応マニュアル等を策定し、保護者に周

知・説明されているか。また、発生を想定した

訓練が実施されているか  

 

20

人 

1

人 

0

人 

0

人 

・何か起きても日ごろの訓練等

でしっかり学ぶ事が出来てとて

も助かります。 

・水害や火災訓練など行ったと

報告聞いているので実施され

ていると思います。ホームペー

ジ・SNS でも拝見したことあり

ます。 

・緊急時の対応もしっかりマニ

ュアルがあり、定期的に訓練し

てくれていると思います。 

・してくれてると思います。 

・説明を受けているし、訓練も

実施されている。 

契約時にマニュアルを説明して

おります。また、継続して様々

な災害を想定し、訓練をして

いきます。 

㉑  
非常災害の発生に備え、定期的に避難、救

出、その他必要な訓練が行われているか 

20

人 

0

人 

0

人 

1

人 

・十分行われています。 

・水害や火災訓練など行ったと

報告聞いているので実施され

ていると思います。ホームペー

ジ・SNS でも拝見したことがあ

ります。 

・定期的に避難訓練してくれて

いると思います。 

・定期的に行われてると思いま

す。 

・避難訓練等もしっかり行われ

ていると思う。 

評価と反省を行いながら、次

の訓練に生かしていきます。 

満

足

度 

㉒  子どもは通所を楽しみにしているか  
18

人 

3

人 

0

人 

0
人 

・自分から準備をしたりもして

毎回楽しみにしています。 

・運動の時にもらえるメダルをい

つも嬉しそうに首からさげていま

す。 

・叱られる事もあるようですが、

それよりも遥かにほめられる・認

められる事の方が多いようで毎

回楽しみにしています。 

・行きたくない！と言うときあり

ますが、いつもニコニコで帰ってく

 子ども達の興味・関心を大切

にしながら、また、一人一人の

発達に合わせた療育が出来

るよう努力していきます。 

今後も出来た時、頑張った時

はたくさん褒めていきます。 
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るので、何だかんだでとても楽し

みにしていると感じています。 

・とても楽しみにしています。 

・最近お休みすることが多かっ

たせいか、行きたくないと言うこ

とがある。行くととても楽しそうに

話してくれる。 

・毎回嫌がることなく楽しみに

通っている。 

㉓  事業所の支援に満足しているか  
21

人 

0

人 

0

人 

0

人 

・満足しております！・・・が駐

車場ですが、駐車して良い

所、ダメな所を保護者全員に

周知されているともっと良いと

思います。保護者の方が待っ

ていたり、たまに子ども達を引

き渡している入り口付近にど

ん。と停めるのが危険かなと感

じます。 

・大変満足しています。先生

方の温かい支援にいつも感謝

の気持ちでいっぱいです。あり

がとうございます。 

・いつも子どもに合わせた支援

をしていただき、いろいろなこと

ができるようになりました。あり

がとうございます。 

・通い始めてから身体・精神と

もに驚くほど成長しました！こ

こにご縁をいただけて本当に良

かったと思っています。こんごと

も是非宜しくお願い致します。 

・親子共々、満足しています。 

・満足していている。 

送迎時、混雑している場合

や、雨がひどい場合などは屋根

がある場所への駐車も可能で

す。再度、駐車場に関してお

便りで周知したいと思います。 

常にスタッフ間での共通理解が

出来るよう、適切な療育が出

来るよう努力していきます。 

○この「保護者等からの事業所評価の集計結果（公表）」は、保護者等の皆様に「保護者等向け児童発達支援評価表」により事

業所の評価を行っていただき、その結果を集計したものです。  


